

**Zeitschrift:** Mittex : die Fachzeitschrift für textile Garn- und Flächenherstellung im deutschsprachigen Europa

**Herausgeber:** Schweizerische Vereinigung von Textilfachleuten

**Band:** 92 (1985)

**Heft:** 3

**Rubrik:** Jubiläum

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Jubiläum

### Wichtige Textil-Konferenz in London

Vom 9.-14. Mai 1985 wird in London eine der grössten je organisierten Konferenzen, die ausschliesslich der Textilindustrie gewidmet ist, stattfinden.

Das TEXTILE INSTITUTE, eine internationale Verbindung von Textilfachleuten, feiert dieses Jahr seinen 75. Jahrestag. Die Jubiläums-Konferenz soll auf diesen Jahrestag hinweisen.

Das Thema dieser Konferenz lautet:

#### «Welt-Textilien – Investitionen – Innovationen – Erfindungen»

Mr. Robert Franck, Vorsitzender des Konferenz-Werbungskomitees hat erwähnt, dass Delegierte aus der ganzen Welt (TEXTILE INSTITUTE-Mitglieder gibt es in mehr als 100 Ländern), erwartet werden.

Neben den generellen Aspekten hat diese Konferenz als spezielles Ziel die zukünftigen Wachstumsgebiete des ganzen Spektrums der Textilherstellung aufzuzeigen.

## Firmennachrichten

### Mehr Gasverwendung – mehr Umweltschutz

1984 war das Jahr des erwachten Umweltschutz-Bewusstseins in unserem Lande. Nicht nur die Politiker – auch die Energieverbraucher zeigen eine immer stärkere Einsicht in die Notwendigkeit wirksamer Massnahmen gegen die Umweltverschmutzung. Dies beweist unter anderem die vermehrte Umstellung auf das anerkannt umweltfreundliche und sparsame Erdgas:

Die Erdgas-Importe der schweizerischen Gaswirtschaft haben im vergangenen Jahr eine neue Rekordhöhe von 16 145 Millionen Kilowattstunden erreicht; das sind 12% mehr als die 14 412 Mio. kWh des Jahres 1983.

Da der Gesamtenergieverbrauch 1984 nach den bisher bekannten Angaben lediglich um 4–5% zugenommen haben dürfte, bedeutet das neue Rekord-Gasaufkommen wieder eine bedeutend breitere Nutzung der umweltschonenden Energie Erdgas – vor allem in den Wärmekonsumbereichen Heizung und Industrie.

Eine Energiemenge von 16,1 Milliarden Kilowattstunden faktisch schwefeldioxidfreien Erdgases bedeutet aber

auch, dass unserer Luft in einem Jahr die Emission von rund 9200 Tonnen SO<sub>2</sub> erspart geblieben ist.

Wenn also in der kürzlichen Parlamentsdebatte über das Waldsterben eine Reduktion des Schwefelgehaltes von Heizöl EL von 0,3 auf 0,15 Gewichtsprozente gefordert wurde, was erst 1987/88 voll wirksam würde, – warum dann nicht mit allem Nachdruck jetzt schon eine Energie fördern, welche – wie das Erdgas – das SO<sub>2</sub>-Problem vermindern kann und sofort verfügbar ist?

## Marktberichte

### Rohbaumwolle

Die Produktionsschätzungen für das laufende Baumwolljahr tendieren weiterhin nach oben. Man hat sich daran gewöhnt, immer höhere Zahlen aus China zu erhalten. Wir sind jetzt bei 26 Millionen Ballen (480 lbs), denen nur 17 Millionen Ballen Eigenkonsum und Exporte von vielleicht 1 bis 1½ Millionen Ballen gegenüber stehen. Ein Teil des riesigen Lageraufbaus besteht allerdings aus Qualitäten, die sich kaum verspinnen lassen und den Weltmarkt nicht beeinflussen werden. Pakistans Ernte hat 4.3 Millionen Ballen (480 lbs) erreicht gegenüber 2.3 Millionen im Vorjahr. Pakistan-Qualitäten, noch immer vor allem 1" Baumwolle aber dank verbesserten Saaten auch bis zu 1.1/8" Stapellänge, sind gegenwärtig sehr konkurrenzfähig auf dem Weltmarkt. Als Folge von erhöhten Erträgen hat jetzt auch Indien eine erste Exportquota von 100 000 Ballen (375 lbs) für mittlere und höhere Faserlängen freigegeben. Unter den Umständen geht der Verkauf jedoch nur schleppend vor sich. Russland, kein freier Exporteur aus der diesjährigen kleineren Ernte, hat einige Partien für Import gekauft, ist jedoch noch nicht als grösserer Käufer im Weltmarkt aufgetreten. Der Baumwollverbrauch in den USA ist als Folge der wachsenden Textilimporte weiterhin am zurückgehen. Exportverkaufsregistrierungen haben bereits 6 Millionen Ballen erreicht. Die Übertragsvorräte werden aber trotzdem auf 4.5 Millionen Ballen ansteigen. Zwei Millionen Ballen sind allerdings bereits im Besitz oder unter Belehnung der Regierung.

Die Wetterbedingungen begünstigten bis jetzt das Wachstum der Baumwolle in den Produktionsgebieten der südlichen Hemisphäre. Vor allem in Brasilien, aber auch in Argentinien, hat das Einbringen der Ernte begonnen. Paraguay, etwas früher als in anderen Jahren, wird bald folgen. Australien erwartet eine Produktion von gegen einer Million Ballen, wovon 90% für den Export bestimmt sind. Das Pflücken beginnt im März und zieht sich bis in den Juni hinein. Nur aus dem südlichen Afrika kamen in letzter Zeit etwas widersprüchliche Berichte: abwechselnd entweder zu trocken oder zu nass.

Nach optimistischen Schätzungen am Anfang der laufenden Saison stagniert gegenwärtig der Verbrauch an Baumwolle. Die Nachfrage für Textilien ist schleppend,